JCHO 福井勝山総合病院 地域協議会 第 16 回 議事録

開催日 令和5年7月14日(金)13:00~14:00

開催場所 病院2階講堂

出席者

髙木委員、加藤委員、小林委員、高井委員、大久保委員、米村委員、須藤委員

欠席者 木船委員

院長挨拶の後、次の議題について協議した。

1. 新型コロナウイルス感染症対応

当院の検査数・陽性者数推移及び5類移行後の対応について説明を行う。

【ご意見】

なし

2. 次期電子カルテ及び部門システム更新

令和5年8月1日より稼働する次期電子カルテ更新について組織的なメリット、安定 稼働、新機能の説明を行う。

【ご意見】

外部委員 Q: 他病院での治療履歴について当院で診療記録をみることは可能なのでしょうか。 当院委員 A: 原則はできませんが、福井メディカルネットという仕組みにて患者の同意があ れば他病院のカルテの参照が可能となっています。

外部委員 Q: ランサムウェアにかかった場合に、診療が止まらないよう、バックアップデータを例えばノートパソコンなど別の端末で見ることはできるのでしょうか。

当院委員 A:電子カルテの仕組み上、1台のサーバーだけではなく複数のサーバーを組み合わせて電子カルテが動いていることから、バックアップデータを1台の端末だけで見ることは出来ません。テープへのバックアップは診療録の消失を防ぐという意味合いであり、ランサムウェア等に感染した場合に診療を中断しないというところまでは担保出来ていないのが現状です。

3. 認定看護における地域活動

当院に在籍している各領域の認定看護師等を地域の看護・介護の困りごと解決の為に リソースナースとして活用いただけることについて説明を行う。

【ご意見】

外部委員 Q: 例えば医師会から依頼を行う場合は、かかりつけ医の先生より福井勝山総合病 院へ連絡し出向いてもらうような形になるのでしょうか。

当院委員 A: 言われるとおり、病院のホームページ等から申し込みをいただき、事前にご相

談させていただいた上で、適した認定看護師をお伺いさせていただきます。

外部委員 Q: リソースナースとはどのような意味合いになるのでしょうか。

当院委員 A: 当院の専門性のある看護師を活用していただきたいとの意味合いでリソースという言葉を使用しております。

外部委員 Q: リソースナースをお願いすると利用料は発生するのでしょうか。

当院委員 A: 利用料は発生しない予定です。

外部委員 Q:リソースナースはどこまでの地域の利用を想定されていますでしょうか。

当院委員 A: 奥越地域で考えております。

4. 勝山市ふるさと納税返礼品に掲載されました

勝山市のふるさと納税返礼品として当院の健康管理センターの健診コースが掲載されたことについて説明を行う。

【ご意見】

外部委員 Q: 他人に譲渡が可能とのことだが例えば名古屋で仕事をしている人がふるさと納税をしてその返礼品の健診コースを父に渡し健診を受けてもらうことは可能でしょうか。

当院委員 A:可能です。

外部委員 Q: 県外に出て働いている子供さんが親を心配してというところに重点をおくとよりアピールできるのではないでしょうか。また、企業が納税する場合も対象となるのでしょうか。例えば、福井県出身者がたくさんいる企業の社長がふるさと納税を行いその返礼品の健診コースを従業員の親に譲渡するなどはどうなのでしょうか。

当院委員 A:確認いたします。

※後日確認した結果

勝山市に確認したところ、企業の寄付は対象外となるようです。これは全国の自治体でのふるさと納税で共通のようです。社長さま個人が寄付される場合は、返礼品の対象となりご親族やご友人、従業員さま等に譲渡は可能とのことです。

外部委員 Q:〈質疑内容補足:資料内のふるさと納税の申し込み画面に使用している写真内に CT 機器が写っている描写がありそれについての質疑〉

毎年福井勝山総合病院にて 1 日ドッグを受けているが、ふるさと納税の申し込みページに掲載されている写真のような CT 検査を受けたことがないのですがいかがでしょうか。

- 当院委員 A: 言われるとおり、1 日人間ドックには CT は入っておりませんので写真については訂正させていただきます。
- 外部委員 Q: ふるさと納税で健診を受けられる方は年間どれくらいいらっしゃいますでしょうか。
- 当院委員 A: 今年度よりふるさと納税として掲載を開始しておりますので実績としてはこれ からとなります。

5. 地域住民·医療従事者教育部会

「市民公開講座」、「出前講座」、「健康サロン」の令和 5 年度の開催予定について説明を行う。

【ご意見】

なし

6. 意見交換

【ご意見】

- 外部委員 Q: 新型コロナウイルスの 5 類移行後の発熱外来の運用はどのようにされています でしょうか。
- 当院委員 A: 発熱などの症状があり受診される方の対応としては、現状は5類移行前と同様の対応としております。
- 外部委員 Q: 父が家で亡くなったときにそれまで健康であり特別かかりつけ医が無かったことから、警察にて取り調べを受けることとなってしまった。その際、警察の方からはかかりつけ医を持つように言われたが、普段健康で病院にかからない人の場合、かかりつけ医を持つということをどのように考えたらいいのでしょうか。
- 当院委員 A: 健診等で受診されることや風邪気味でも受診されてかかりつけ医を作ることは 大切だと思います。
- 外部委員 A: 何で亡くなったか原因が不明である場合は、死因を特定するため警察の検視が 必要となります。また、普段何かの病気で病院にかかっておりそれが原因で亡 くなったケースであれば医師の死亡診断書にて死因が分かるので検視は不要 となります。
- 当院委員 A: 病院で亡くなられても、突然亡くなられた際などには検視を行い数時間お待ち いただく場合もありますのでご理解いただけると幸いです。
- 外部委員 Q: 知人がパーキンソン病を患いそれをときどき診てもらいたいという際にリソー

スナースを利用することは出来るのでしょうか。

当院委員 A: 介護保険やかかりつけの医師がいる場合で支援が必要な場合は、当院であれば 訪問看護ステーションがありますので有償ではありますが、こちらで定期的に 必要な支援を行うことが出来ます。リソースナースを活用いただく対象として は奥越地域の医療機関、施設等で勤務されている看護職、介護職の皆様を考え ており、リソースナースを活用して勉強をしていただき、地域の看護、介護力を伸ばすことを目的としております。